

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA... 1'25 PTAS. EXTRAJERO... 2'25 NÚMERO SUELTO... 5 CÉNTS. ID. ATRASADO... 10

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA Anuncios, Reclamos y Comunicados CENTRO DE ANUNCIOS Plaza de Santa Eulalia, número 10

Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FÉRREA

Antonio Noguera

Sin tiempo material para otra cosa, pudimos ayer comunicar a nuestros lectores la triste noticia del fallecimiento de nuestro amigo y colaborador Antonio Noguera, recibida momentos antes de entrar en máquina el número.

Hoy tampoco tenemos tiempo, y sobre todo tranquilidad de ánimo suficientes para ocuparnos con la extensión que su relevante personalidad merece, de nuestro malogrado amigo, de quien dentro de breves días se ocupará con más extensión nuestro distinguido colaborador y constante amigo del finado Gabriel Alomar.

Su temperamento sobradamente nervioso, su tendencia a la sátira mordaz y sobre todo su intransigencia en materia de arte, crearon a Noguera enemistades y dieron lugar a que pasaran inadvertidas para muchos de los que lo trataron superficialmente, las dotes excepcionales de su inteligencia y las no menos apreciables de su corazón. Hoy ante el respeto de la tumba, se serena el ánimo y empieza a rectificar el juicio que de Noguera se tenía formado. Mañana la posteridad le hará justicia, reconociéndolo y proclamándolo como una de nuestras más legítimas glorias contemporáneas.

Domingo de Ramos

Un ramo

Desde la azotea veo el balconcillo colgado sobre la calle estrecha para mí desconocida. Tras de los cristales cerrados casi siempre, la abuela se sienta y transcurre el día entero. Dormita con el rosario entre las manos caídas sobre la falda. Yo no conozco la vida de ese pobre ser, y sin embargo, le llamo pobre. Pobre al menos en ilusiones, de seguro. Viven, reunidos, ella y un gorrión que brinca de tarde en tarde de un extremo a otro de la jaula diminuta.

El gorrión «fué» ya no «es». La esclavitud, el hambre quizá, le han arrebatado la audacia y la inquietud de sus hermanos. El apetito y la falta de libertad le han hecho algo poeta. En las noches de verano le veo saltar en su prisión, a la luz de la luna. La nostalgia de lo imposible—la libertad, la comida abundante y las estrellas—le quitan el sueño.

Algunas tardes, desde mi casa me entretengo en observar esas dos vidas, que corren ignoradas, serenas. Los viejos despiertan en mí una impresión profunda. Inspiran la atracción de lo desconocido, de amarguras, de miedos que nosotros, los jóvenes, ignoramos todavía. La vida es igual siempre, y esas pobres almas cansadas que se van del mundo mucho antes que nosotros, saben lo que nosotros no sabemos. De aquí a veinte ó treinta años, el alma nuestra, fatigada y vencida también, sentirá ese terror a lo desconocido, que hoy seguramente. En las horas largas en que los ojos inmóviles miran sin ver, ¿qué cruzará por el cerebro? ¿de esa pobre abuela? Amores, alegrías, el tiempo mismo como único consuelo, quedan ya atrás.

Hoy la abuela ha salido de su casa, ha comprado un ramo de laurel y lo ha llevado a la iglesia. Después, ya en su casa, ha abierto el balcón, ha descolgado el ramo seco que colgó hace un año y ha puesto entre los hierros el ramo verde y bendito. Y ese ramo colgado ahí, a la altura de las tejas, vale a mis ojos, mucho más, infinitamente más que todas esas palmas, que llenas de cintas y dibujos han cruzado hoy por nuestras calles.

Para esos dos pobres seres que viven recluidos frente a mí azotes, esa rama de hojas es la única primavera, el único saludo de la alegría y de la libertad de las montañas. Y para la abuela ha de ser también algo triste. Cada ramo que cuelga en su balcón es un año que para ella principia y que acaso para ella no concluya. Suposiciones más tal vez. Alguna esperanza tiene cuando cierra los cristales los días de frío, y se guarda los consopados, y reza, reza incansablemente al Buen Padre para que le deje vivir y gozar la inmensa alegría de sentarse al sol.

En la calle

Más, infinitamente más que todas esas palmas que llenas de cintas cruzan ayer por nuestras calles. Yo no siento ya esta fiesta que ha perdido su significación, su espíritu. Como «nota de color» es hermosa, a no dudarlo. Pero una fiesta es para mí algo más que una de esas notas que sirven sola-

mente para lucir las gallardías de una pluma. Entre esas palmas, no está Cristo, ni sus parábolas. Con esos ramos nadie va a salir al encuentro a las puertas de la ciudad. Tal vez porque Cristo, abandonado de sus discípulos, cruza a lo largo de la ruta, sin pisar el umbral de las ciudades.

De toda fiesta lo único hermoso es la alegría de los chicos y la elegancia de esas palmas airosas que hoy se despliegan por primera vez al viento, al cabo de meses y meses de vivir desterradas de la luz.

Barcelona

M. SARMIENTO.

Crónica científica

El tífus y la esterilización del agua.—Una nueva escalera para los bomberos.—Un microbio destructor de los ratones.

El aumento de la mortalidad producida en París por el tífus a consecuencia, a lo que parece, de las copiosas lluvias de este invierno, ha llamado poderosamente la atención de los higienistas. Después de varios estudios especiales, se ha venido en conocimiento de que lo mismo en París que en las demás grandes capitales, después de grandes lluvias, el bacillus tífus se multiplica en extremo, pues que las aguas recorriendo grandes espacios de vitalidad pública, lo arrastran y lo filtran con ellas a los grandes depósitos y a las fuentes.

Las deyecciones de un atacado del tífus, bastan, en días de gran lluvia, para infectar toda una ciudad.

Para preservarse del bacilo del tífus, en tales períodos de infección de las aguas, basta el hacer hervir el agua con que nos lavamos y la que bebemos. Y aun mejor, para beber, tomar aguas minerales de procedencia auténtica.

Para tales casos, como para todos los estados epidémicos, la esterilización del agua por medios químicos, se impone, como más fácil que la ebullición perfecta. Muchos son los medios indicados, tales como el empleo de los permanganatos, del cloruro de calcio, del bromo, del iodo, etc., etc. Los doctores Vailland y Georges, en una comunicación al comité técnico de Sanidad de París, dan la preferencia al iodo libre, el cual mata rápidamente en el seno del agua los microbios. Este procedimiento ha sido recomendado para los ejércitos en marcha. En 1894 el doctor Meillère ya propuso el iodo como primer desinfectante, al ejército.

Para los servicios militares preparárase hoy en Francia pastillas con rimidas, que basta echar en el agua. Estas pastillas son de tres clases. Unas son de yoduro potásico y yodato sódico, y tienen un tinte azulado. Otras son de ácido tartárico y están coloradas de rojo. Las otras son de hiposulfito de sosa, coloradas de azul.

En 5 litros de agua se echan 3 pastillas comprimidas de estas y la reacción química se produce, quedando el agua purificada al poco rato. Mas el método de Meillère es más sencillo. Consiste en poner unas gotas de tinctura de yodo oficial por litro de agua. Esta agua, mezclada al vino, le da un excelente gusto y es altamente higiénica. La dosis variará de 2 a 4 gotas por litro, según la limpieza del agua; hay que agitarla luego y dejarla destapada durante media hora.

Otro sistema es el inglés, que consiste en poner un gramo de ácido cítrico cristalizado por litro de agua y dejarla durante unas horas. Y si no se tiene ácido cítrico se exprime un limón y aún es mejor. El ácido cítrico destruye los microbios patógenos.

De todos modos, el agua esterilizada es superior en estos casos de infección general de las aguas al agua filtrada, pues, los mejores filtros son insuficientes, como acaban de demostrarlo los doctores Greenway y Hicottland, en los Estados Unidos de América. Los filtros, al cabo de poco tiempo, después de algunos lavajes ó soluciones, dejan pasar ciertos microbios.

El Cuerpo de Bomberos de Francfort sobre el Mein, acaba de ser provisto de unas escaleras de salvamento de una altura colosal; una vez estiradas llegan a unos 25 metros, tienen los montantes telescopios, entrando unas porciones en los otros y ocupan poquísimos metros, y se desarrollan por un procedimiento neumático. Plegadas ocupan sólo el espacio de 8 metros por 2, y pesan 3 toneladas. Están colocadas sobre una plataforma con ruedas tirada por dos caballos.

El inventor, Mr. Shapler, ha añadido un furgón con ácido carbónico comprimido a 11 atmósferas.

Dos hombres solos bastan para las maniobras. Al llegar la escalera frente al fuego, se abre la espita del ácido carbónico comprimido y la escalera se va desarrollando por secciones hasta llegar a la altura apetecida. Entonces se cierra la llave de comunicación. Cuando ya ha servido bastante la escalera, se abre una espita de escape, el gas sale poco a poco en dirección al incendio, que ayuda a extinguir y la escalera vuelve a entrar

en sí misma reduciéndose de volumen. Todo este sistema es de acero perfectamente ajustado, y al abrigo del fuego. Esta escalera ha sido adoptada ya por los cuerpos de bomberos de Viena, Munich, Alix la Chapelle, Posen, Stuttgart, Estokolmo. En este momento se está ensayando en Londres.

En el Instituto Pasteur de París acaban de descubrir el microbio que mata indeliblemente a los roedores, y no ataca a los demás animales, especialmente a los domésticos. O lo que es lo mismo, un medio de destruir los ratones, topes y otros roedores del campo y de los que destruyen las cosechas y propagan varias enfermedades infecciosas, sin que en dicha destrucción haya incidente desagradable alguno, ni para el hombre, ni para sus animales favoritos.

Bajo la dirección de M. Roux, el eminente subdirector del Laboratorio, una comisión oficial ha ido a operar en el departamento de la Charente casi devastado hoy por los roedores.

Los cereales y las semillas del otoño destruidos representaban cantidades enormes. La misma industria del queso sufre.

La comisión llevóse unos cuantos centenares de litros del caldo microbiano exterminador. Preparáronse panecillos de trigo y de avena, con dicho caldo. Además se untaron algunos trozos de queso. Sembráronse dichos alimentos envenenados, por los campos, por las letrinas, en las bodegas, etc., etc.

Unas 1.200 hectáreas fueron preparadas así en los municipios de Aigre, de Oradour y de Mons. En la comunicación oficial de la comisión al ministro de Agricultura resulta que perecieron en el primer ensayo el 95 por 100 de los roedores de dichos distritos. Luego al segundo desapareció el resto. Los labradores al ir por el campo hallan cada día dentro del suelo en los agujeros los restos putrefactos de los roedores. El Gobierno de la República abre un crédito de 350.000 francos para las cámaras síndicales agrícolas que necesitan esos medios extraordinarios para acabar con la plaga de los roedores.

Parece que M. Roux va a presentar pronto otro microbio destructor de parásitos, y de insectos dañinos.

Por ahora el doctor Roux va resultando digno discípulo de su gran maestro.

POMPEYO GENER

Intervú con un anarquista

El Diario Universal publica un intervú con un conocido ácrata que disfruta de gran influencia entre sus correligionarios y que ha desempeñado cargos importantes en las sociedades de diversas capitales europeas. El ácrata ha facilitado a dicho periódico interesantes pormenores acerca de las huelgas más importantes ocurridas últimamente y de sus principales organizadores.

Habiendo luego del próximo viaje del Rey ha dicho que en Barcelona visitará al Monarca varias comisiones de obreros, en las que figurarán algunos anarquistas, quienes procederán con toda la corrección posible y pedirán la libertad de los presos en Alcalá del Valle.

Si el señor Maura—continúa diciendo el entrevistado—se atreviera a presentar el decreto concediendo la libertad a aquellos obreros presos, los mismos anarquistas acompañarían al Rey y le darían guardia de honor, pero no lo harían probablemente, porque están ejerciendo presión sobre él los propietarios de allá abajo (los de Andalucía, que ven un porvenir preñado de amenazas.

Los nuevos sellos franceses

Uno de nuestros colegas parisienses señala la inseguridad que presentan los sellos de correos últimamente puestos en circulación por el gobierno francés.

La viñeta adoptada por el modelo actual de sellos a la «Semense» ya no deja distinguir, en la parte del papel, aquel cuadrado que únicamente era visible por transparencia en la parte engomada, y cuyo efecto había sido el de matar por completo la industria del empleo de sellos usados.

En efecto, en los últimos sellos, en cuanto se frotaba con un lienzo ó un pincel mojado el sello de dicho modelo, con objeto de hacer desaparecer los vestigios de la tinta grasa de correos, inmediatamente aparecía en negro el encuadrado, daba la alarma y permitía hacer revivir, por medio de procedimientos fotográficos ó químicos apropiados, los círculos concéntricos de la obliteration.

El mismo fenómeno se producía si se frotaba el sello con una moneda de plata, lo que permitía distinguir en el acto un sello verdadero de uno falso. Se concibe toda la utilidad de este medio de comprobación—del que el pú-

Advertisement for D. Antonio Noguera Balaguer, announcing his death on March 28th. It includes details about his funeral, his family, and a note from the Bishop of the diocese.

blío se ve privado ahora,—si se piensa que la costumbre de enviar sellos de correos como pago se extiende cada vez más.

Por el mundo

Un inglés y un noruego, entusiastas alpinistas, han concertado una apuesta, señalando un premio de 5.000 francos al que, en menos tiempo, suba a la cumbre del Mont Blanc, partiendo desde la villa de Chaumix.

La ascensión tendrá lugar esta semana, es decir, en una época en que, tanto el valle de Chaumix, como las faldas todas de los Alpes, se hallan cubiertas de nieve, siendo un rasgo de temeridad exponerse a un viaje por aquellos vericuetos.

El primero que llegue a la meta deberá escribir en ella su nombre para evitar fraudes y reclamaciones.

Un reloj francés, Mr. Gaston Trevet, ha construido un pequeñísimo motor eléctrico, verdadera maravilla de habilidad y prueba inconcusa de la extraordinaria paciencia del constructor.

Baste decir que los inductores miden 14 milímetros y medio de altura y cinco y 3 décimas de anchura.

A pesar de su pequeñez el aparato funciona con perfecta regularidad.

En la ciudad de Lurya (Estados Unidos) existe un Sanatorio donde los tuberculosos se someten a un tratamiento completamente distinto al preconizado por las autoridades médicas europeas.

En dicho establecimiento las puertas y ventanas se mantienen constantemente cerradas y el aire procede de una gruta de mármol, cuya entrada está situada el Sanatorio.

Un juego de ventiladores obligan al aire a penetrar en el edificio.

Por este tratamiento se consigue que el aire que respiran los enfermos se halle libre de partículas de polvo y de gérmenes nocivos.

Los telegrafistas rusos, queriendo contribuir en la medida de sus fuerzas al triunfo de su patria en la guerra en que se halla empeñada, han abierto una suscripción para regalar a la marina un torpedero, que se denominará Telegrafo. En cuatro días se han recaudado unos 25.000 francos.

ACTUALIDAD

El Rey a Barcelona

La Epoca, ocupándose del viaje del Rey a Barcelona, publica un artículo con el título de «Ni más ni menos».

Dice el artículo:

«Es total y absolutamente falso que al viaje del Rey a Cataluña hayan precedido negociaciones de ninguna clase ni otra cosa que el natural anhelo del soberano de conocer las necesidades de sus pueblos, como es también falso absolutamente que el Gobierno piense sacar del viaje ventaja alguna de orden político.

Todo esto lo han inventado para comentar y censurar los mismos que lo comentan y lo censuran.

Así como El Imparcial, hoy mismo para acusar al Gobierno de infundado necesita inventar el hecho de que todos los grupos del Congreso han dispensado al Gabinete la mayor benevolencia, El Liberal y algunos otros periódicos ocu-

pándose del viaje del Rey suponen una fantástica historia de tratos y contratos. Dice luego que siguiendo el programa de su viaje por toda España, el Rey irá a Cataluña y a las Baleares como pudiera ir a otra cualquier parte de su territorio.

Añade que si no fué a Cataluña antes y fué a otras provincias fué porque por alguna había de empezar, puesto que no podía ir a todas a la vez.

Dice luego que la primavera es la mejor época del año para hacer estos viajes y por esto con la misma tranquilidad que ha ido a las demás provincias va a Cataluña teniendo la misma seguridad que en todas las demás.

En todos los pueblos el jefe del Estado, añade, puede viajar por donde tenga por conveniente.

También dice que, con motivo del viaje del Rey, son muchas las familias aristocráticas que se disponen a trasladarse a Barcelona con objeto de recibir y residir allí durante su permanencia.

Elogia esta excursión regia que dará a la industria catalana grandes beneficios; puesto que estas familias podrán convencerse de los adelantos de la industria catalana.

De este modo, dice, se evitará el que en España se consuman muchos géneros extranjeros, puesto que en Cataluña se fabrican con perfección.

Termina invitando a las familias que se hallen en disposición de hacerlo, que se trasladen a Barcelona durante la estancia de S. M.

OTRAS NOTICIAS

—Para alojar al señor Maura y al ministro de la Guerra se han habilitado las dependencias del primer piso de la Diputación, donde están instaladas las oficinas de los departamentos central y de Hacienda.

El despacho del jefe del Negociado central será habilitado para dormitorio del Sr. Maura.

El despacho del jefe de Hacienda, dormirá el general Linarez.

Estas oficinas serán trasladadas al archivo.

En el piso principal se harán las modificaciones siguientes:

El salón de San Jorge, se habilitará para la recepción de alcaides; el de sesiones se utilizará para los preparativos inmediatos y trabajos de organización.

El salón de los señores diputados y el inmediato, para despacho del ministro de la Guerra, y el del presidente y salón de la Comisión provincial serán donde despache el Sr. Maura.

En la secretaría tendrá el Sr. Espinós su despacho.

Han comenzado los preparativos para los festejos en el puerto.

Se está instalando la valla de madera que cerrará el recinto destinado en la Puerta de la Paz al edificio para embarcadero de viajeros, cuya primera piedra será colocada por el Rey.

Para la iluminación de los tinglados del Paseo de Colón se están construyendo unos grandes escudos de luz eléctrica.

Además, se están preparando elegantes tribunas destinadas a D. Alfonso y elemento oficial.

—En el Ayuntamiento ha celebrado una nueva reunión la comisión que entiende en lo relativo a los festejos.

Se trazó a grandes rasgos el programa de los festejos. Además de los ya citados, se efectuará un festival en el Tibidabo el día en que se inaugure el Observatorio Astronómico, y se visitarán distintas fabricas.

Se celebrará una Exposición de productos manufacturados en el Fomento del Trabajo Nacional, una fiesta hípica en el Parque, un concierto en el Circolo del Liceo, una merienda en el Tibidabo

y una Exposición de horticultura y floricultura en el Parque.

Se invitará a D. Alfonso a que asista al reparto de premios del concurso de aprendices.

El alcalde ha enviado este programa, para su aceptación a la Mayordomía mayor de Palacio.

El festival de la Lonja se celebrará en los últimos días de la estancia del soberano, con objeto de que pueda prepararse en la mejor forma posible.

—Parece que el Rey efectuará el viaje de Barcelona a Tarragona por mar a bordo del Giralda.

Este llegará a este puerto el sábado próximo.

Son esperados también el Pelayo y Carlos V.

—En la sesión celebrada por la junta directiva de la Liga fué aprobada una proposición que comprende los siguientes extremos:

1.º No tomar parte ni mandar representación a ninguno de los actos que, en obsequio del Rey, tengan lugar con motivo de su viaje a esta capital.

2.º Dirigir un manifiesto al pueblo catalán recordándole una vez más la opresión secular de Cataluña, el descomulgamiento de sus derechos, la negativa constante y obstinada a todas las aspiraciones de nuestra tierra, y haciendo afirmación categórica de los principios del catalanismo.

3.º Recabar para el anterior manifiesto la firma y el concurso de las demás entidades catalanistas; y

4.º Hacer públicos estos acuerdos.

Parece que la redacción del manifiesto ha sido encargada al señor Prat de la Riba.

Por Telégrafo

Consejo de Ministros Madrid 28 a las 23'15. Se ha celebrado Consejo de Ministros.

Entre otros asuntos de escaso interés aprobáronse los expedientes de indulto del Viernes Santo.

Ocupáronse los ministros del itinerario del viaje regio, pero sin especificar nada en absoluto.

La Reina a Sevilla Madrid 28 a las 23'15.

Según una nota oficiosa es probable que la Reina vaya a Sevilla para esperar la llegada del Rey.

S. M. el Rey se halla completamente restablecido, habiendo despachado ya con los ministros.

FABRA

Muy importante

Los señores J. Lasalle é Hijo, dueños del establecimiento de óptica El Lente de Oro—Brossa, 25, participa a su numerosa clientela que los vendedores ambulantes que usan su nombre, son impostores a quienes se procurará aplicar el rigor de la ley.

Los señores Lasalle é Hijo se creen en el caso de hacer pública esta manifestación, para no incurrir en la responsabilidad del daño que pueden causar dichos ambulantes, quienes en su afán de vender, no reparan en perjudicar la vista del comprador vendiéndoles mercancía no apropiada.

ELLENTE DE ORO

25—BROSSA—25

ALCANCE DE LA NOCHE

Agapito Cuevas Cardona

Acaba de fallecer en Madrid, víctima de un cáncer en la garganta, el distinguido actor D. Agapito Cuevas, muy conocido en Palma por haber trabajado en diferentes ocasiones en nuestro teatro Principal.

Agapito Cuevas y Cardona nació en Valencia el día 25 de julio de 1861, y era hijo del popular cantandante de la brigada de Bomberos y acreditado cineclador que lleva el mismo nombre. Sus primeros estudios los hizo en el Instituto provincial, donde cursó el Bachillerato, completándolos en las Escuelas de Artesanos.

Como ocurre generalmente en los que se distinguen en alguna especialidad, muy niño mostró su afición al teatro. La modesta posición de sus padres no les permitían satisfacer cumplidamente sus aficiones, y esto quizás constituyese un incentivo que le impulsara por el camino en que más tarde había de conquistar honra y provecho.

Era natural, que Agapito Cuevas, de imaginación viva y alma sensible, se dejase seducir por aquella escuela, y cuando todavía mozo, se presentaba por primera vez en el teatro de la sociedad El Iris, recibía en aquel bautismo artístico el halagador sobre nombre del pequeño Calvo.

No tardó el espectador en convertirse en actor. Nuestro teatro se hallaba por entonces en aquel glorioso período romántico que tanto elevaron los inolvidables Calvo y Vico, y al cual prestó poderosa ayuda al genio delumbrador de Echegaray.

A partir de aquel debut, el novel actor formó parte de varias compañías

de aficionados, con las que recorrió los principales pueblos de la provincia, no obstante la oposición de su buen padre, que deseaba apartarlo de aquella carrera, y tenerlo a su lado en el taller.

Pero la vocación de Cuevas no era de las que fácilmente se tuercen. Siguió adelante, y tendría 22 años, cuando por primera vez fué contratado por D. Nemio Peris, para el teatro-casino de Alcira, donde trabajó durante tres meses, obteniendo muchos aplausos y grandes simpatías. De Alcira pasó, ya como actor de contrata, á otros teatros, haciendo grandes adelantos en su carrera, hasta el año 1888, que debutó en el teatro de la Princesa de Madrid, formando parte de la compañía de María Tabau, y estrenando la obra de Federico Urrecha, *Tormento*. El público madrileño confirmó el lisonjero fallo que sobre sus méritos había dictado el de provincias, y ya desde entonces su carrera, libre de arborescencias y sinsabores, fué fácil, trabajando al lado de las primeras figuras de nuestro teatro y estrenando muchas de las más celebradas producciones de estos últimos tiempos.

Hace un año realizó una brillante excursión artística por la Argentina y el Uruguay. A su regreso, en Málaga, se sintió enfermo. Los médicos le recomendaron el reposo, pero la enfermedad no cedía. Entonces marchó á Madrid. Se le había declarado una úlcera cancerosa en la boca. Sujetóse al tratamiento de especialistas. Hubo momentos en que se creyó vencida la terrible enfermedad; pero pudo más ésta que la ciencia, y el distinguido actor dobló la cabeza, rodeado de su amantísima esposa, la señora doña Pepita Cobeña, hermana de la celebrada actriz, doña Carmen, en cuya compañía figuraba como primer actor, y sus dos tiernas hijas, de cinco y de tres años de edad.

Descanse en paz el aplaudido actor.

3.º Además de las plazas señaladas entrarán fuera de número todos los hijos y hermanos de militar ó marino muerto en campaña que, habiendo acreditado debidamente esta circunstancia, obtengan en los exámenes nota de aprobación.

4.º El concurso tendrá lugar con arreglo á las bases y programas respectivos, empleándose para los exámenes en cada academia las papeletas formadas por las mismas que han sido aprobadas.

5.º Se observarán en un todo las prescripciones del reglamento aprobado por real orden de 27 de Octubre de 1897 (C. L. número 281), en los artículos del 58 al 92, ambos inclusive.

6.º Por ningún motivo se admitirá mayor número de alumnos que el señalado en los párrafos 2.º y 3.º de la presente disposición.

La importación de las pasas

Leemos que, á fin de evitar las dudas que pudieran ofrecerse en las Aduanas en la clasificación de las pasas para su adendo en la forma que especifica la ley de 14 del actual, se ha dispuesto por el ministerio de Hacienda que se entienda que son pasas de mesa para su aforo por la partida 340 (a) las que se presenten al despacho cuidadosamente preparadas en pequeños envases y conserven limpio su color rojo característico más ó menos pronunciado, según la clase de la uva de que procedan, y que las tarifadas en la partida 340 (b) son las de inferior calidad, que se presentan en mal estado á causa del poco cuidado que se ha tenido al embalarlas; su color es negro, y alguna vez rojo obscuro sucio, y se importan generalmente contenidas á granel y en completo desorden, en sacos, cajas ó barriles.

Amenaza de muerte

Ha sido puesto á disposición del Juzgado de Porrerres el vecino de aquella villa, Miguel Juan Adrover (a) *Vadell*, de 18 años de edad, por haber maltratado y amenazado con darle muerte á su tío Antonio Adrover.

Cuando esto sucedió, este sujeto vivía en una casa de campo de su propiedad, situada en el término de Felanig.

Se supone que el Adrover no quiso ceder á ciertas exigencias que le hiciera su sobrino.

El *Vadell* ha sido procesado dos veces por robo.

El hecho es muy comentado siendo objeto de todas las conversaciones de aquel pueblo.

Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas:

**Médico.**—La plaza de médico del distrito de la Marina, en Navia, provincia de Oviedo.

Durará dos años el contrato, con la dotación de 992 pesetas.

Las solicitudes han de presentarse hasta el día 20 de Abril próximo.

**Secretario Contador.**—La plaza de secretario contador de la junta de las obras del puerto de Santander, con el sueldo anual de cuatro mil pesetas.

Los solicitantes han de reunir las condiciones siguientes:

Ser español, mayor de 25 años y menor de 40, no tener nota desfavorable, poseer el título de abogado ó de perito mercantil, ó haber desempeñado un destino con el sueldo anual de 4.000 pesetas en las oficinas de contabilidad del Estado, de la provincia ó del Municipio.

Las solicitudes habrán de presentarse en las oficinas de la Junta (Muelle, 34, 1.º, Santander) en pliego cerrado dirigido al presidente, hasta el día 21 de Abril próximo.

**Profesores de dibujo.**—Se hallan vacantes en los institutos de Gerona, Lérida, Santander, Soria y Zamora las plazas de profesor numerario de dibujo, dotadas con el sueldo de 2.500 pesetas anuales, las cuales han de proveerse por traslación.

Los profesores numerarios de igual é inferior haber y de superior pueden solicitarlas hasta el día 11 de Abril próximo.

Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión en segunda convocatoria. Los asuntos que se hallan fijados en el orden del día son los siguientes:

Actas de las sesiones ordinaria y extraordinaria.

Cuentas.

Asunto que quedó sobre la mesa sobre el terreno para implantar el matadero.

Dictamen de la Comisión de Hacienda manifestando que puede satisfacerse del capítulo de Imprevistos el gasto de 232 ptas. 50 cts. para la construcción de una jaula para perros rabiosos.

Dictamen de la Comisión de Cementerios concediendo prórroga al contrato del Ensanche del mismo.

Otro de la misma, proponiendo que se abonen á dicho contratista como finiquito de las obras 2.157 ptas. 22 cts.

Traspaso de la propiedad de la sepultura n.º 26 de la vía de la Beata Catalina Thomás.

Dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo la tarifa para el emplazamiento de motores eléctricos.

Liquidación mensual de las obras de urbanización de los terrenos resultantes del derribo de las murallas.

Permisos para obras en el Ensanche. Dictamen de la Comisión de Obras autorizando las que solicita la Diputación en el Hospicio de la Misericordia.

Varios permisos para obras particulares.

Aclaración respecto al dictamen en vista de la solicitud del contratista don Nicolás Lliteras para construir una rampa que facilite la extracción de cantos rodados del cauce de la Riera.

Dictamen de la Comisión de alumbrado sobre los faroles guías del Arrabal

de Santa Catalina y colocación de otros nuevos.

Para estar representadas en la Comisión de Fiestas y Ferias han sido designados D. Martín Mora por el *Orfeón Mallorquí*; D. José Sampol, por el Colegio Farmacéutico; D. José Ogazón, por el Colegio Oficial de Médicos; D. Manuel Cíer, por el Fomento de la Pintura; D. José Valleriola, por la *Isleña Marítima*; D. Germán Ballester, por la Cruz Roja y D. Miguel Muntaner, por la Sociedad Mallorquina de Tranvías.

Esta noche la brigada de bomberos efectuará ejercicios.

Mercado.—La feria

Hoy ha empezado en las Enramadas el mercado de ganado lanar, que se acostumbra celebrar todos los años en estos días.

Por este motivo aquellas inmediaciones se han visto bastante animadas.

Los precios que rigen para la venta de dicho ganado, son de 32 hasta 40 céntimos de peseta por tercia, según la clase del cordero.

El paseo de la Rambla continúa viéndose concurridísimo á todas horas del día.

En la tarde de ayer, y noche la animación era extraordinaria, siendo numerosos los compradores en los puestos de juguetes.

Los puestos de frutas y demás golosinas, también se han visto favorecidos por el público.

En las casetas de subastas, rifas, y tómbolas, se aglomeró bastante gentío, asegurando que son los únicos que verdaderamente hacen su agosto.

Esta tarde también eran muchos los paseantes, no dudando que esta noche, por ser el último día, se verá tan animado como en las noches anteriores.

Estadística

**Juzgado de la Catedral**

Días 24 y 25.—Nacimientos: Varones 5; hembras 5.

**Juzgado de la Lonja**

Días 25 y 26.—Nacimientos: Varones 1; hembras 2.

Defunciones

Día 24.—Luis Gomila Siquier, soltero, 33 años, Mar; Pedro Sagarra, soltero, 38 años, Hospital; Matilde Dezcallar Montaner, 6 años, San Miguel; Catalina Ferrer Artigues, casada, 35 años, Extrarradio; Catalina Llabrés Pi, viuda, 75 años, Herrería.

Día 25.—Gabriel Rosselló Ferrá, casado, 40 años, Terreno; José Avivar Borró, 2 años, Yesero; Jaime Ferrer Moll, 3 años, San Magín; María Lobo Badia, 5 días, Villalonga; Francisca Figuerola, 17 meses, calle 14 núm. 33.

Religiosas

**Santoral de mañana**

S. Juan Clímaco abad y confesor y S. Pastor obispo y confesor.

**Quince de Horas**

Concluyen en Santa Eulalia: Exposición á las seis de la mañana; á las nueve y media horas misas y misa mayor; Pasión, procesión y reserva solemne de S. D. M.

Otras funciones

En San Jaime, al anochecer el ejercicio de la séptima palabra que pronunciará Nuestro Señor Jesucristo en la Cruz, con meditación y canto de algunos Motetes del Miserere de Rossini á voces.

En el Santo Hospital, á las nueve de la mañana descenso del Cristo de la Sangre y por la tarde, á las cuatro, actos de coro y concluidos estos procesión por el patio para colocar la Sagrada efigie en el puesto provisional que ocupa estos días anualmente.

Notas del Carnet

Entre el pasaje salido para Barcelona, á bordo del vapor correo *Lulio*, figuraba D. Sebastián Aranda, D. Emilio Abrines, Doña Margarita Bauzá, don Francisco Miret, D. José Barceló, doña María Miret, D. Santiago Darte, D. Jaime Gomila, D. Pablo Gomez, D. Sebastian Monserrat, D. Antonio Seguí y don Atanasio Palmer.

En el mismo vapor salió para Barcelona con dirección á Madrid, nuestro amigo el vicepresidente de la *Industrial Agrícola* D. Constantino Lluch.

De Barcelona han venido esta mañana entre otros, en el vapor *Balear* don Pedro Bofill, D. Rafael Pons, D. Luis Roig, D. Casimiro Casajuana, D. Enrique Surda, D. Luis Ferrer, D. Angel Gomez, Doña Ana Casasnovas, D. Hipólito Samuel, Doña Juana Ramis, Doña Ana Perique y D. Juan Teixidó.

También han venido en el mismo vapor, D. Agustín Romero, D. Jaime de Deu, D. Mariano Pastor, D. Vicente Torres, D. Bartolomé J. Ribas y D. José Vallspar.

Esta tarde deben salir para Barcelona, en el vapor *Balear* D. José Riera, D. Antonio Pons, D. Juan Martí, don Onofre Tur, D. Antonio Salvat, D. Bartolomé Enseñat y otros.

Militares

Existiendo en el Regimiento Infantería de Vizcaya, núm. 51, tres vacantes de músicos de tercera clase, correspondientes á flauta, saxafón y caja, y debiendo ser cubiertas por concurso con arreglo

Importantísimo para el público

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remediar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 5 del próximo Abril en la *Fonda del Vapor*, Verí 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente le están recomendando.

No dejes de visitarle, folletos, pruebas y consultas gratis para todo el mundo. Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el martes día 5 de Abril.

La antigua Salchichería DE PEDRO CRESPI (Can Pere)

Ha trasladado su despacho por derribo del edificio en la misma calle de Santa Eulalia núm. 21 en donde continuará expendiendo sus acreditados jamones embutidos y salchichas.

Sta. Eulalia, 21—Palma

34, Colón, 34 ANTIGUA CASA BANQUÉ Música, Pianos, Máquinas para coser 34, Colón, 34

al vigente reglamento de músicas, los aspirantes que deseen tomar parte en el mismo lo solicitarán del jefe del expresado cuerpo antes del día 15 del próximo mes de Abril, debiendo tener presente que sólo serán admitidos paisanos en las condiciones que determina el citado reglamento.

Disposición

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que las mantas sobrantes de los cuerpos de guarnición en Barcelona, se remitan á Ceuta y Baleares.

Noticias

Ha llegado á Mahón el médico mayor D. Daniel Palap, destinado al Hospital Militar de aquella plaza.

—De Mahón ha salido para Barcelona y Madrid el primer teniente de infantería don Fernando Torres y el segundo id. don José Domingo.

—Ha salido para Barcelona, con permiso, el primer teniente de infantería D. Wenceslao Sahun.

Un concurso

No habiendo dado satisfactorios resultados el concurso verificado el día 8 del actual, ante la Junta de exámenes del primer Regimiento de Artillería de montaña, para cubrir una vacante de obrero forjador que existe en el grupo de artillería de montaña del campo de Gibraltar, dotada con el sueldo anual de 1.200 pesetas, derechos pasivos y demás que concede la legislación vigente, los que, reuniendo las condiciones que se exigen deseen tomar parte en el nuevo concurso que para proveer dicha vacante, ha de verificarse en el edificio que en Barcelona ocupa el primer regimiento de montaña, el 15 de Mayo del año actual, dirigirán las solicitudes escritas por sí, antes del 25 de Abril próximo venidero, al señor coronel de dicho cuerpo, acompañadas de sus filiaciones y hojas de servicios los militares y los paisanos de certificados de buena conducta y aptitud expedidos por un establecimiento oficial ó privado de reputación conocida, ó por la Junta de un cuerpo montado del ejército.

Destino

Ha sido destinado al Hospital Militar de Mahón el Médico Mayor D. Agustín Bedoya.

Locales

Esta mañana el Coronel del Regimiento Infantería de Baleares núm. 1, D. Enrique Pintos, ha pasado revista de policía á los reclutas y excedentes de cupo incorporados este mes.

Dicha revista se ha verificado en el patio del Cuartel del Carmen y ha sido presenciada por varios jefes y buen número de oficiales.

Todos los soldados iban debidamente uniformados con capote nuevo y ros.

—Dícese que á principios del próximo mes dichos reclutas procederán á la jura de la bandera.

Movimiento del puerto

El movimiento de embarcaciones ha sido en este puerto durante las últimas 24 horas, ha sido el siguiente:

Entradas

En la tarde de ayer, llegó, procedente de Barcelona, la polacra goleta *Maria*.

Sobre las siete de la mañana de hoy, ha entrado el vapor correo *Balear*, con procedencia de Barcelona.

También han llegado varios faluchos de poco tonelaje.

Salidas

En la tarde de ayer, á la hora de costumbre, se hizo á la mar para Barcelona, el vapor correo *Lulio*.

Por esta secretaría de Sanidad marítima, ha sido despachado el vapor correo *Balear*, para Barcelona, cuyo viaje debe emprender esta tarde á hora de itinerario.

Practicante

Se necesita uno bien enterado en el despacho para una farmacia de esta capital.

Informarán Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, núm. 10

Venta de un brech

Se desea vender uno de cuatro ruedas en muy buen estado con faldas de invierno y de verano.

Informarán Centro de Anuncios.

Nuestra información

Rosselló en el Congreso

En la sesión del Congreso celebrada el día 24 el infatigable diputado por esta isla, D. Alejandro Rosselló, interviniendo en el debate suscitado por el Sr. Bofill con motivo de supuesta postergación del catedrático de la Universidad de Barcelona D. Odón de Buen, excitó el celo del ministro de Agricultura y Bellas Artes, Sr. Domínguez Pascual para que se activaran los trabajos preliminares para acordar lo que proceda referente al establecimiento en esta provincia de Baleares, de un Laboratorio de biología marítima destinada á completar la red de establecimientos de esta naturaleza existentes en el Mediterráneo; manifestando que debe considerarse como cuestión de honra nacional el contribuir en esta forma al adelanto de esta importantísima rama de la ciencia.

El Ministro contestó ofreciendo tener muy en cuenta las indicaciones del señor Rosselló y dar impulso al asunto.

La procesión del Jueves Santo

La procesión que saldrá de la iglesia del Hospital el próximo Jueves Santo á las 17 recorrerá el siguiente itinerario:

Calle de la Beneficencia, del Jardín Botánico, plaza de Santa Magdalena, iglesia del mismo nombre, calles de San Jaime, de la Unión, de Capuchinas, iglesia de este nombre, calle de Jaquotot, de Oliva, Rambla, entrando en las Teresas, calles de los Olmos, iglesia de Sta. Catalina de Sena, calles de San Miguel, Plaza Mayor, calles de Cereales, de Colón, de la Cadena, plaza de Santa Eulalia, calles de San Francisco, del P. Nadal, del Sol, plaza y calle del Temple, iglesia de San Gerónimo, calles de la Puerta del Mar, de Monserrat, de S. Alonso, de Fonollar, iglesia de Santa Clara, calles de la Pureza, de Pont y Vich, de la Portella, de S. Pedro Nolasco, del Palau, de S. Bernardo, del Capiscolato, del Deanato, Santa Iglesia Catedral, calle del Mirador, patio del Real Palacio, calle de Palacio, plaza de Cort, id. de Antonio Maua, calles de Sto. Domingo, del Rosario, de Miñones, de Puigdorff, de S. Nicolás, de Pelaires, de Jovellanos, plaza de la Constitución, calles de Zagrañada, del Agua, de la Concepción, iglesia de este nombre y calle de la Piedad.

Instituto de Reformas Sociales

Leemos en un colega de Madrid, que constituido el Instituto de Reformas Sociales con los vocales elegidos por las clases obrera y patronal, se reunieron las Secciones para nombrar presidente y secretario de cada una de ellas y elegir los individuos que han de formar el Consejo de dirección.

Presidió el Sr. Moret, dándose cuenta de un proyecto de ley acerca del contrato de trabajo de los señores Azcárate, Ugarte, Santamaría de Paredes, Pizarra é Inchaurreandieta, y de la traducción, anotada, de las leyes sobre Cajas de retiro de Italia, Bélgica, Francia, Suiza y Portugal, y de los proyectos de Inglaterra y Rusia, por el vocal ponente señor Malquer y Salvador, acordándose la impresión y divulgación de ambos trabajos.

Constituyéronse las Secciones eligiendo presidente y secretario, respectivamente, de la afecta al ministerio de la Gobernación, á los Sres. Moret y Malquer; de la de Gracia y Justicia, á los Sres. Villaverde y Alvarez (D. Melquíades), y de la de Agricultura y Obras Públicas, á los Sres. Dato y García Ormaechea, vocal elegido por la clase obrera.

Para constituir el Consejo de direc-

ción, con el presidente del Instituto, señor Azcárate, se designó á los señores Santamaría, Heróndez, Iglesias, Salillas, Inchaurreandieta, Gómez Latorre y Largo Caballero, los dos últimos vocales obreros.

Congreso Agrícola

El VII «Congrés Agrícola català balear», que se celebrará en Vendrell durante los días 22 y 23 del próximo mayo, ha publicado los cuestionarios referentes á los temas que serán objeto de discusión. Son los siguientes:

Tema I. Beneficio que puede reportar la cría ó recría del ganado á la agricultura, y por lo tanto á la viticultura; ponente, D. José Zulueta y Gomis.

Tema II. Beneficios de la avicultura en la economía doméstica de las casas de payés; ponente, D. Salvador Castelló y Carreras.

Tema III. Contratiempos materiales con que hay que luchar en la reconstrucción de la viña sobre cepas americanas; ponente D. Marcos Mir y Capella (la comisión organizadora deja este tema á la libre discusión de los delegados para honrar la memoria del ponente fallecido).

Tema IV. Dificultades que pesan sobre la Agricultura, debidos á las tribuciones que se le imponen; ponente Excmo. señor marqués de Camps.

Tema V. La destilación de alcoholes en sus relaciones con la viticultura, y concurrencia que en los vinos pueden hacer los productos no procedentes de las cepas; ponente, D. Manuel Raventós y Domenech.

Tema VI. Medios de fomentar la exportación de los productos de la tierra; ponente, D. Mariano de Linares y Del hom.

Tema VII. El algarrobo; su cultivo, producción y contrariedades del mismo; ponente, D. Juan Vilá y Bassa.

Un envenenamiento

A la villa de La Puebla ha pasado el fiscal de esta Audiencia acompañado del Juzgado de Instrucción de Inca, con el objeto de proceder á la exhumación del cadáver de D. Juan Socias Gest, que falleció el 25 de Noviembre de 1901, á consecuencia de envenenamiento según denuncia; habiendo sido detenidos y conducidos á la cárcel del partido por disposición del Juzgado, Juan Amorós Serra (a) *Nahy*, Sebastián Gert (a) *Ros*, Francisca Ana Torrens Cladera (a) *Suava*, Antonia Castelló Crespi (a) *Pasine*, y Ana Capó Pons (a) *Bujerrona des Castelló*, todos mayores de edad y vecinos de La Puebla.

Este suceso resulta muy comentadísimo.

En todos los puntos se habla de este hecho, que merced á la denuncia que ha recibido el fiscal de esta Audiencia, tal vez pueda descubrirse un crimen, que hubiera pasado impune.

El Juzgado instruye las diligencias oportunas para el esclarecimiento del hecho.

Ingreso en las academias militares

El ingreso en las academias militares se hará con sujeción á las siguientes condiciones:

1.º El día 15 de Mayo próximo darán principio los exámenes de ingreso en las academias militares de infantería, artillería, ingenieros, administración militar y caballería establecidas, respectivamente, en Toledo, Valladolid, Segovia, Guadalajara y Avila.

2.º El número de alumnos que podrá admitir cada academia, es el siguiente:

Infantería, 200; caballería, 40; artillería, 40; ingenieros, 30; y administración militar, 20.

Banca y Bolsa

Table with financial data including 'Valores locales', 'Valores públicos', and 'Barcelona (Bolsa) día 28 a las 16'. Columns include 'Valor nominal', 'Dinero', and 'Papel'.

Tribunal popular se ha retirado a deliberar, por cuyo motivo se ha suspendido la sesión. Reanudado el juicio se ha dado lectura al veredicto...

El Rey á Baleares

Probabilidades. En nuestra edición de ayer decíamos que sería muy probable que el Rey, desde Palma, visitara la vecina isla de Ibiza...

Según parece, todavía no está decidido el sitio por donde ha de desembarcar el Rey. Esta mañana el Gobernador Civil, el Alcalde de Palma, el Comandante de Marina y el ingeniero Jefe de esta provincia han pasado al muelle para girar una visita al Peal Club de Regatas...

Exposición artística. Sabemos que el Ayuntamiento trata de adornar uno de sus salones en el cual se exhibirán los objetos artísticos propiedad de la corporación...

Visita á talleres. Se ha hablado de que el Monarca visitaría alguno de los talleres industriales de esta ciudad. Hay la idea de que visite diferentes, pero lo más probable es que concrete su visita á los talleres de fundición de D. Juan Oliver (Manera).

Viatais á los fuertes. Será objeto de visita detenida la que efectuará el Monarca á la fortaleza de San Carlos y á los fuertes de defensa de las Illetas y de la Bonaavoa.

Fiesta hípica. Leemos en nuestro colega 'El Liberal': Un amigo nuestro nos indicó la idea de organizar un Carroussel en el hipódromo de Son Masia, como uno de los números del programa de festejos con que se ha de obsequiar al Monarca.

En caso de ser aceptada dicha idea sería preciso hacer algunas modificaciones en el citado hipódromo, como la construcción de la riviére y de la 'banqueta irlandesa'.

De la Región

Mahón

Vapor correo.—A causa de que el 'Isla de Menorca', vapor correo que debía salir para Palma ayer salió para Barcelona no se pudo escribir antes las novedades que por ésta han ocurrido.

Gacetillas

Esta tarde á las cuatro, desde la casa mortuoria ha sido conducido á su última morada el cadáver del que en vida fué nuestro buen amigo D. Antonio Noguera.

Una explosión

Madrid 29 á las 9. Santander.—Se ha producido una terrible explosión de gases en una enorme cisterna que contenía gran cantidad de melazas de azúcar en la fábrica azucarera

Misa de campaña.—Como dije en mi anterior correspondencia, el domingo próximo pasado se celebró una misa de campaña en el punto conocido por el 'Barranch', ofrecida por el Batallón Cazadores de Madrid en acción de gracias al Altísimo por la feliz llegada á Mahón de los reclutas recientemente incorporados á aquel Batallón.

La fiesta fue solemne pero menos lucida de lo que se esperaba á causa del tiempo pésimo que reinaba. Asistió al acto el General gobernador, el General Morales, muchos militares y gran número de particulares invitados á la fiesta.

Ejercicios.—Se encuentran todavía en este puerto el crucero 'Lepanto' y los torpederos 'Accedo' y 'Julian Ordoñez'. Estos dos últimos buques han efectuado distintos ejercicios fuera del puerto.

Ibiza

Nada puedo decir respecto á los naufragos del 'San Roque' sólo que un latido recorrió la costa encontró el casco del falucho naufrago y un trozo de palo.

El Refidero Gallata de Gotarredona y hermanos ha dedicado el producto íntegro de la función á los naufragos.—C. Manacor

El día ha favorecido á nuestros distinguidos expedicionarios quienes á las nueve y media, en los carruajes que galantemente han puesto á su disposición D. Antonio Rosselló, D. Juan Riera Rosselló, D. Rafael Rosselló y D. Faustino Puerto, han salido para el puerto, con el fin de visitar las Cuevas del Drach, los Sres. Ortega y señora, el señor Maroto con sus respectivos ayudantes, el Sr. Ribot ó hijo, acompañandoles una Comisión del Ayuntamiento compuesta del Sr. Alcalde D. Francisco Oliver, el primer teniente D. Paco Gomila, el concejal D. Antonio Rosselló y el Síndico D. Bernardo Cabrer, habiendo asistido también los Sres. Arrendatario y Administrador de Consumos don José Alorda y D. Andrés Canet.

Después de visitadas las grutas, de las que se desahucan en elogios por las maravillas que encierran, se han sentido al rededor de una mesa que se tenía preparada en la fonda de Bartolomé Felipe, habiéndoseles servido una escogida comida de vigilia.

Han estado de regreso los expedicionarios á las 16 y 12 habiéndose dirigido hacia la estación del ferrocarril para salir para la capital, acudiendo allí todas las autoridades locales en distinción alguna para despedir á los ilustres huéspedes. Por nuestra parte celebramos que su corta estancia en ésta les haya sido grata, deseando que no sea la última vez que podamos presenciar los agasajos de que han sido objeto por parte del pueblo en general.

En el tren descendente de la mañana han llegado á ésta once diez y ocho estudiantes dirigidos por el catedrático D. Odón de Buen para verificar una de las excursiones escolares que anualmente celebra con sus discípulos, y después de haber tomado un tentempié en la fonda de Bartolomé Rosselló (a) Felipe han salido para las Cuevas de Artá, teniendo que pernoctar en esta villa.—C.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION) Un centenario. Madrid 29 á las 9'30.

Valladolid.—El Ayuntamiento de Medina del Campo invitará al Rey y á los diputados y senadores por la provincia á los festejos que se han de celebrar con motivo del centenario de la muerte de Isabel I la Católica.

La prensa de Madrid al recibir también la oportuna invitación del Ayuntamiento, ha pedido el apoyo de las corporaciones y del Gobierno.

Ceremonial

Madrid 29 á las 9'30. El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica el ceremonial que el domingo próximo se ha de observar en el acto de imponer la corbata de San Fernando á la bandera del batallón provisional de Puerto Rico.

Itinerario del viaje regio.—Reapertura de Cortes.

Madrid 29 á las 9'30. El Rey irá directamente á Barcelona fijando su residencia en dicha capital durante el tiempo que involuntariamente en su excursión por las poblaciones de Cataluña que no bajarán de once días.

En Barcelona se embarcará para las islas Baleares en donde permanecerá tres días.

Después se dirigirá á Almería, Melilla, Ceuta, Málaga y Granada.

Volverá á Málaga ó irá á Cádiz, Sevilla, Huelva, Córdoba y Jaén.

Madrid 29 á las 9'30.

El Sr. Maura ha teleografiado al Sr. Dato felicitándole por el discurso pronunciado en la sociedad 'El Sitio de Bilbao'.

Coruña.—El vapor pesquero francés 'Neptune' ha naufragado en las islas Lisardas habiéndose salvado la tripulación.

Buques rusos.—El marqués de Comillas. Madrid 29 á las 9'30.

Cádiz.—Ha fondeado en este puerto el crucero ruso 'Aurora' y un torpedero de la misma nacionalidad.

Ha llegado el 'Joaquín Piélagos' que el marqués de Comillas ofrece al Rey para que lo utilice como yate durante su estancia en ésta.

Los viajeros que llegan á Cádiz han notado movimiento extraordinario de buques de guerra en el Estrecho de Gibraltar. Se supone que esos buques pertenecen á la marina rusa.

Mañana á las nueve de la misma en la iglesia del Hospital será descendida de la capilla de la Sangre, la Imagen que ha de ser llevada en la procesión, pasado mañana.

Al oscurecer, después de celebrados los actos de coro y demás funciones concernientes al acto, se verificará una breve procesión por el patio del Hospital, siendo trasladada la imagen al puesto que ha ocupado en los años anteriores.

Esta mañana en la calle de Pelaires han reñido varios muchachos, produciéndose contusiones en la cabeza y la cara.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde sobre el mal estado en que se halla la calle de Salas.

Se encuentra gravemente enferma la señora madre de nuestros amigos don Eduardo y D. Ricardo Roca. Le deseamos pronto restablecimiento en la enfermedad que padece.

Han terminado las oposiciones al cuerpo de topógrafos, cuyo tribunal presidía nuestro amigo D. Rafael Alvarez Sereix. Entre los opositores había cuatro maflorquines, y como resultado de los ejercicios, dos han obtenido plaza (D. Gabriel Picornell y D. Bartolomé Pons) y a los otros dos se les declara en expectativa de vacante (D. Sebastián Más y don José Ripoll).

No se puede pedir mejor éxito, máxime si se tiene en cuenta que han sido muy rigurosos los exámenes y que han quedado fuera de combate gran número de opositores.

Los Habilitados de la Capitanía General facilitarán las pugas del presente mes, mañana, al personal de excedentes reemplazo y de las escalas activas y de reserva retirados en este Distrito.

El primer teniente de Alcalde Sr. García esta mañana ha impuesto dos multas á unos individuos que se han peleado en la calle de Pelaires.

En la Delegación de Hacienda estará abierto el pago de las clases pasivas los siguientes días del próximo mes: Día 11 el Monte Pío Civil. 12 y 13 el Monte Pío Militar. 14, Jubilados. 21, 22 y 23 Retirados de guerra, y Marina y cruces pensionadas.

Ha sido multada por el señor Alcalde una mujer vecina de la calle de Ballester, por entretenerse á diario remojando á los transeúntes de dicha calle con agua sucia.

Los Habilitados de la Capitanía General facilitarán las pugas del presente mes, mañana, al personal de excedentes reemplazo y de las escalas activas y de reserva retirados en este Distrito.

El primer teniente de Alcalde Sr. García esta mañana ha impuesto dos multas á unos individuos que se han peleado en la calle de Pelaires.

En la Delegación de Hacienda estará abierto el pago de las clases pasivas los siguientes días del próximo mes: Día 11 el Monte Pío Civil. 12 y 13 el Monte Pío Militar. 14, Jubilados. 21, 22 y 23 Retirados de guerra, y Marina y cruces pensionadas.

Ha sido multada por el señor Alcalde una mujer vecina de la calle de Ballester, por entretenerse á diario remojando á los transeúntes de dicha calle con agua sucia.

Los Habilitados de la Capitanía General facilitarán las pugas del presente mes, mañana, al personal de excedentes reemplazo y de las escalas activas y de reserva retirados en este Distrito.

El primer teniente de Alcalde Sr. García esta mañana ha impuesto dos multas á unos individuos que se han peleado en la calle de Pelaires.

En la Delegación de Hacienda estará abierto el pago de las clases pasivas los siguientes días del próximo mes: Día 11 el Monte Pío Civil. 12 y 13 el Monte Pío Militar. 14, Jubilados. 21, 22 y 23 Retirados de guerra, y Marina y cruces pensionadas.

Ha sido multada por el señor Alcalde una mujer vecina de la calle de Ballester, por entretenerse á diario remojando á los transeúntes de dicha calle con agua sucia.

Los Habilitados de la Capitanía General facilitarán las pugas del presente mes, mañana, al personal de excedentes reemplazo y de las escalas activas y de reserva retirados en este Distrito.

El primer teniente de Alcalde Sr. García esta mañana ha impuesto dos multas á unos individuos que se han peleado en la calle de Pelaires.

En la Delegación de Hacienda estará abierto el pago de las clases pasivas los siguientes días del próximo mes: Día 11 el Monte Pío Civil. 12 y 13 el Monte Pío Militar. 14, Jubilados. 21, 22 y 23 Retirados de guerra, y Marina y cruces pensionadas.

Ha sido multada por el señor Alcalde una mujer vecina de la calle de Ballester, por entretenerse á diario remojando á los transeúntes de dicha calle con agua sucia.

Los Habilitados de la Capitanía General facilitarán las pugas del presente mes, mañana, al personal de excedentes reemplazo y de las escalas activas y de reserva retirados en este Distrito.

El primer teniente de Alcalde Sr. García esta mañana ha impuesto dos multas á unos individuos que se han peleado en la calle de Pelaires.

En la Delegación de Hacienda estará abierto el pago de las clases pasivas los siguientes días del próximo mes: Día 11 el Monte Pío Civil. 12 y 13 el Monte Pío Militar. 14, Jubilados. 21, 22 y 23 Retirados de guerra, y Marina y cruces pensionadas.

Ha sido multada por el señor Alcalde una mujer vecina de la calle de Ballester, por entretenerse á diario remojando á los transeúntes de dicha calle con agua sucia.

Los Habilitados de la Capitanía General facilitarán las pugas del presente mes, mañana, al personal de excedentes reemplazo y de las escalas activas y de reserva retirados en este Distrito.

El primer teniente de Alcalde Sr. García esta mañana ha impuesto dos multas á unos individuos que se han peleado en la calle de Pelaires.

En la Delegación de Hacienda estará abierto el pago de las clases pasivas los siguientes días del próximo mes: Día 11 el Monte Pío Civil. 12 y 13 el Monte Pío Militar. 14, Jubilados. 21, 22 y 23 Retirados de guerra, y Marina y cruces pensionadas.

Ha sido multada por el señor Alcalde una mujer vecina de la calle de Ballester, por entretenerse á diario remojando á los transeúntes de dicha calle con agua sucia.

Los Habilitados de la Capitanía General facilitarán las pugas del presente mes, mañana, al personal de excedentes reemplazo y de las escalas activas y de reserva retirados en este Distrito.

El primer teniente de Alcalde Sr. García esta mañana ha impuesto dos multas á unos individuos que se han peleado en la calle de Pelaires.

la Montañesa instalada en las cercanías de Torrelavega; hundiéndose las paredes del almacén.

El administrador y 6 obreros del establecimiento han recibido ligeras contusiones.

Los bizcarras.—Indignación.—Probable conflicto. Madrid 29 á las 9'20.

San Sebastián.—Se ha producido aquí gran indignación con motivo de la convocatoria que ha publicado el periódico 'Patria', órgano de los bizcarras, para que todas las asociaciones nacionalistas de Vizcaya asistan á la inauguración del 'Centro Vasco' en San Sebastián.

Las autoridades tratan de evitarlo. Si vienen los bizcarras se organizará una manifestación patriótica á la cual asistirán los centros oficiales, las corporaciones y una representación del Ejército asistiendo al acto de la jura de las banderas.

Se proyecta el que en todos los balcones de esta capital luzcan los colores de la bandera nacional.

Se teme que ocurra algún grave conflicto. Felicitación.—Vapor naufragado. Madrid 29 á las 9'30.

El Sr. Maura ha teleografiado al Sr. Dato felicitándole por el discurso pronunciado en la sociedad 'El Sitio de Bilbao'.

Coruña.—El vapor pesquero francés 'Neptune' ha naufragado en las islas Lisardas habiéndose salvado la tripulación.

Buques rusos.—El marqués de Comillas. Madrid 29 á las 9'30.

Cádiz.—Ha fondeado en este puerto el crucero ruso 'Aurora' y un torpedero de la misma nacionalidad.

Ha llegado el 'Joaquín Piélagos' que el marqués de Comillas ofrece al Rey para que lo utilice como yate durante su estancia en ésta.

Los viajeros que llegan á Cádiz han notado movimiento extraordinario de buques de guerra en el Estrecho de Gibraltar. Se supone que esos buques pertenecen á la marina rusa.

La bolsa de hoy. Madrid 29 á las 16. (URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento: Interior contado . . . 75'60 Interior fin de mes . . . 75'60 Amortizable 5 por 100 . . . 95'20 Banco de España . . . 473'00 Compañía de Tabacos . . . 407'50 Francos . . . 39'15 Libras . . . 00'00 Exterior de París . . . 8'40

FABRA

TEATRO LIRICO

Gran Compañía Cómico-Lirica DEL MAESTRO ENRIQUE GUARDDON dirigida por el primer actor y director JULIO NADAL

En la que figuran las aplaudidas primeras tiple Tomasa del Rio y Crisanta Blasco Debut el 2 de Abril de 1904

Teatro Principal Focinoma-teatro y Cinematografo Función por secciones. —Ultimos dias de la temporada— Programa variado para hoy martes 29 de Marzo. ¡EXITO! de la preciosa película La Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo

En esta calle entraron en una 'chemist dispensary', ó sea una farmacia. En ésta el Hombre Gris mandó preparar el medicamento y luego dijo al abate Samuel: —Ahora voy á enviar al Dandy á casa de Jefferies y á acompañarlos á San Gil.

Y, en efecto, volvióse á Old Gravel lane, abrió la puerta de la taberna de master Wandstone y llamó al Dandy que estaba muy entretenido bebiendo filosóficamente su tercer vaso de grog con ginebra.

Apresuróse el Dandy á pagar el gasto hecho y á salir del establecimiento. El Hombre Gris le entregó el frasquito que contenía la medicina: —Vas á ir,—le dijo al mismo tiempo,—á Parlington street.

—¿A casa de Jefferies? —Sí. Hizo el Dandy una ligera mueca.

barroz de alquitrán con que pienso revestir las paredes. Después de hecho esto, con ayuda de un termómetro y de un calorífero, haremos que en la habitación haya una atmósfera semejante á la del valle de Hapna.

—Como veis,—añadió sonriendo el Hombre Gris,—la cosa no puede ser más sencilla. Miróle el abate Samuel con un asombro rayano en la admiración. Sin dejar de hablar, volvieron á Old Gravel lane, pero, en vez de irse á reunir con el Dandy, siguieron hacia Saint George street.

En esta calle entraron en una 'chemist dispensary', ó sea una farmacia. En ésta el Hombre Gris mandó preparar el medicamento y luego dijo al abate Samuel: —Ahora voy á enviar al Dandy á casa de Jefferies y á acompañarlos á San Gil.

Y, en efecto, volvióse á Old Gravel lane, abrió la puerta de la taberna de master Wandstone y llamó al Dandy que estaba muy entretenido bebiendo filosóficamente su tercer vaso de grog con ginebra.

Apresuróse el Dandy á pagar el gasto hecho y á salir del establecimiento. El Hombre Gris le entregó el frasquito que contenía la medicina: —Vas á ir,—le dijo al mismo tiempo,—á Parlington street.

—¿A casa de Jefferies? —Sí. Hizo el Dandy una ligera mueca.

barroz de alquitrán con que pienso revestir las paredes. Después de hecho esto, con ayuda de un termómetro y de un calorífero, haremos que en la habitación haya una atmósfera semejante á la del valle de Hapna.

—Como veis,—añadió sonriendo el Hombre Gris,—la cosa no puede ser más sencilla. Miróle el abate Samuel con un asombro rayano en la admiración. Sin dejar de hablar, volvieron á Old Gravel lane, pero, en vez de irse á reunir con el Dandy, siguieron hacia Saint George street.

En esta calle entraron en una 'chemist dispensary', ó sea una farmacia. En ésta el Hombre Gris mandó preparar el medicamento y luego dijo al abate Samuel: —Ahora voy á enviar al Dandy á casa de Jefferies y á acompañarlos á San Gil.

Y, en efecto, volvióse á Old Gravel lane, abrió la puerta de la taberna de master Wandstone y llamó al Dandy que estaba muy entretenido bebiendo filosóficamente su tercer vaso de grog con ginebra.

Apresuróse el Dandy á pagar el gasto hecho y á salir del establecimiento. El Hombre Gris le entregó el frasquito que contenía la medicina: —Vas á ir,—le dijo al mismo tiempo,—á Parlington street.

—¿A casa de Jefferies? —Sí. Hizo el Dandy una ligera mueca.

barroz de alquitrán con que pienso revestir las paredes. Después de hecho esto, con ayuda de un termómetro y de un calorífero, haremos que en la habitación haya una atmósfera semejante á la del valle de Hapna.

—Como veis,—añadió sonriendo el Hombre Gris,—la cosa no puede ser más sencilla. Miróle el abate Samuel con un asombro rayano en la admiración. Sin dejar de hablar, volvieron á Old Gravel lane, pero, en vez de irse á reunir con el Dandy, siguieron hacia Saint George street.

En esta calle entraron en una 'chemist dispensary', ó sea una farmacia. En ésta el Hombre Gris mandó preparar el medicamento y luego dijo al abate Samuel: —Ahora voy á enviar al Dandy á casa de Jefferies y á acompañarlos á San Gil.

Y, en efecto, volvióse á Old Gravel lane, abrió la puerta de la taberna de master Wandstone y llamó al Dandy que estaba muy entretenido bebiendo filosóficamente su tercer vaso de grog con ginebra.

Apresuróse el Dandy á pagar el gasto hecho y á salir del establecimiento. El Hombre Gris le entregó el frasquito que contenía la medicina: —Vas á ir,—le dijo al mismo tiempo,—á Parlington street.

—¿A casa de Jefferies? —Sí. Hizo el Dandy una ligera mueca.

La Jaula de los Pájaros

Las Misericordias de Londres (II) POR PONSON DU TERRAIL

muel, mirando con aire de duda al Hombre Gris. —Sí, se la puede salvar,—respondió éste: En cuanto á Jefferies, se posternó ante sus pies. —¡Salvad á mi hija,—exclamó,—y os bendeciré! ¡Salvadla y seré vuestro esclavo.

Y el desventurado lloraba y reía á la vez, retorciéndose las manos y arrastrándose á los pies del hombre que le aseguraba que no era desesperado aún el estado de su hija.

La luz y el ruido de las voces despertaron al cabo á la enferma. Abrió ésta los ojos y dió un grito de asombro, casi de terror, al ver que se hallaba un desconocido á la cabecera de su lecho.

Acercóse el abate Samuel y le preguntó: —¿Cómo seguís, hija mía? Reconoció la joven y una pálida sonrisa asomó á sus descoloridos labios. —¡Ah! ¿Sois vos, señor abate?—dijo. —¿Qué bueno sois viniéndome á ver!... Su padre, que seguía de rodillas, permaneció apartado en un rincón y entre la sombra.

—Sí, sois muy bueno,—prosiguió Jeremía, que no vió en seguida á Jefferies

—y compasivo viniéndome á ver, señor abate... tanto más cuanto que puede que sea la última vez... la última... Y sonreía hablando de su próximo fin. —¡Mirad, hija mía, á este señor que está aquí,—dijo el abate Samuel,—es un médico... Al oír esto, fijó la enferma sus ardientes miradas en el Hombre Gris y la sonrisa no desapareció de sus labios. —Si el señor es médico estará convencido de que voy á morir,—dijo. De pronto oyóse un agudo silbido al pie de la cama. —¡Dios mío!—murmuró.—¡Mi padre está ahí! ¡Perdóname, padre, perdóname!

—Hija mía,—añadió el abate Samuel, cogiendo entre las suyas la mano diáfana y huesosa que Jeremía dejaba caer al borde de la cama,—este señor médico asegura que se te puede curar. —¡Oh!—exclamó la enferma con aire de duda. El Hombre Gris dirigió una rápida mirada á su alrededor. —Estáis muy mal aquí,—dijo. Y encarándose con Jefferies, siguió diciendo: —Esta habitación es muy mal sana y la vecindad de los docks emponzoña el aire que respiráis. —¿Queréis que viva vuestra hija?—preguntó. —¡Qué si lo quiero!—exclamó el pobre padre. —Fues bien, es preciso obedecerme en este caso.

—¡Hablad y ordenad, señor!—dijo Jefferies. —Es preciso sacar de aquí á vuestra hija y llevarla á una casa que mañana os diré cuál es y en la que la visitaré todos los días. A su vez dijo el abate Samuel: —Tal vez no tendréis dinero, Jefferies, pero por eso no debéis inquietaros. El señor no sólo es un médico muy sabio, sino además hombre muy rico y bienhechor de los pobres, que no retrocederá ante ningún sacrificio, con tal de salvar á vuestra hija. Besó Jefferies la mano al abate Samuel, como antes la besara al Hombre Gris. El Hombre Gris añadió: —Voy á enviaros en seguida una posición que daréis á vuestra hija. Esa posición calmará la calentura, la producirá un sueño reparador y tranquilo, que la dará fuerzas para que mañana pueda levantarse. Jefferies le escuchó como embelesado. El ascendiente que el Hombre Gris ejercía sobre todos aquellos á quienes dirigía la palabra, empezaba á producir su efecto sobre el tosco ayudante del verdugo. —El individuo que os traerá esa posición,—siguió diciendo,—es persona de toda mi confianza y que me es muy adicto. Volverá también mañana con un coche y os acompañará, á vos y á vuestra hija, á una casa en la que creo que podré curar á ésta.

Al mismo tiempo que esto decía, dejó sobre la apagada estufa un cartucho de monedas de oro, é hizo con la mano una señal de despedida á la enferma. Preguntábase ésta si los ángeles del cielo habían tomado forma humana para ir á visitar.

El Hombre Gris se fué y estrechó antes la mano del tratorado Jefferies que seguía llorando, pero de alegría, después de oír que su hija se curaría. El abate Samuel le siguió. Una vez fuera de aquel lugar, este último miró al Hombre Gris y le dijo: —¿Creéis de veras que es posible salvar aún á esa desdichada joven? —Sí, disponiendo de los recursos que voy á emplear, lo que muy pocas personas podrían hacer. —¿Y esos medios? —Haré que lleven á esa joven á Hampstead. —¿A la casa á la que fué el mayor Waterley? —A la misma. No se necesita más tiempo que el espacio de una noche para preparar la habitación que la destino. —¿Cómo! ¿Prepararla?—preguntó sorprendido el abate Samuel. —¿No cisteis decir que los médicos preconizaban el uso del alquitrán para las enfermedades del pecho? —Sí, lo dije. —Pues bien, voy á mandar untar bien con alquitrán techo, paredes y puertas de la habitación que ha de ocupar Jeremía.

—¡Ah! Empezó á comprender. —Aún no,—contestó sonriendo el

Hombre Gris.—En el estado actual, la enfermedad de Jeremía está demasiado avanzada para que baste el alquitrán... —En ese caso... —Esperad. Hay en la América del Sur, á doscientas millas de la costa y en las orillas del río Paraná, un valle que tiene de largo seis leguas por dos de ancho, al que dan el nombre de Hapna. En ese valle se disfruta de una temperatura semejante á la de Niza ó de Hyères. A él suelen ir á millares los suramericanos que están enfermos del pecho. En aquel lugar, por muy avanzada que esté la enfermedad, se curan sin necesidad de emplear ningún medicamento. La curación la logran en poco tiempo. ¿Debes eso á la influencia del clima? Así lo creen muchos, pero se equivocan. —¿A qué se debe entonces?—preguntó el abate Samuel. —A que en el valle crece en abundancia una especie de pino resinoso, del que se desprenden emanaciones que saturan de una manera extraordinaria la atmósfera. —¿Se comprende,—dijo el abate Samuel,—mas no acierto todavía á explicarme á dónde queréis ir á parar. —Analicé químicamente la resina de aquellos pinos durante un viaje que hice á Hapna, y ahora sé cual es su composición. Del mismo modo que se puede fabricar el aire y las aguas minerales, puedo yo preparar una resina en un todo igual á la de que os hablo y mezclarla á ese

barroz de alquitrán con que pienso revestir las paredes. Después de hecho esto, con ayuda de un termómetro y de un calorífero, haremos que en la habitación haya una atmósfera semejante á la del valle de Hapna.

—Como veis,—añadió sonriendo el Hombre Gris,—la cosa no puede ser más sencilla. Miróle el abate Samuel con un asombro rayano en la admiración. Sin dejar de hablar, volvieron á Old Gravel lane, pero, en vez de irse á reunir con el Dandy, siguieron hacia Saint George street.

En esta calle entraron en una 'chemist dispensary', ó sea una farmacia. En ésta el Hombre Gris mandó preparar el medicamento y luego dijo al abate Samuel: —Ahora voy á enviar al Dandy á casa de Jefferies y á acompañarlos á San Gil.

Y, en efecto, volvióse á Old Gravel lane, abrió la puerta de la taberna de master Wandstone y llamó al Dandy que estaba muy entretenido bebiendo filosóficamente su tercer vaso de grog con ginebra.

Apresuróse el Dandy á pagar el gasto hecho y á salir del establecimiento. El Hombre Gris le entregó el frasquito que contenía la medicina: —Vas á ir,—le dijo al mismo tiempo,—á Parlington street.

—¿A casa de Jefferies? —Sí. Hizo el Dandy una ligera mueca.

barroz de alquitrán con que pienso revestir las paredes. Después de hecho esto, con ayuda de un termómetro y de un calorífero, haremos que en la habitación haya una atmósfera semejante á la del valle de Hapna.

—Como veis,—añadió sonriendo el Hombre Gris,—la cosa no puede ser más sencilla. Miróle el abate Samuel con un asombro rayano en la admiración. Sin dejar de hablar, volvieron á Old Gravel lane, pero, en vez de irse á reunir con el Dandy, siguieron hacia Saint George street.

En esta calle entraron en una 'chemist dispensary', ó sea una farmacia. En ésta el Hombre Gris mandó preparar el medicamento y luego dijo al abate Samuel: —Ahora voy á enviar al Dandy á casa de Jefferies y á acompañarlos á San Gil.

Y, en efecto, volvióse á Old Gravel lane, abrió la puerta de la taberna de master Wandstone y llamó al Dandy que estaba muy entretenido bebiendo filosóficamente su tercer vaso de grog con ginebra.

Apresuróse el Dandy á pagar el gasto hecho y á salir del establecimiento. El Hombre Gris le entregó el frasquito que contenía la medicina: —Vas á ir,—le dijo al mismo tiempo,—á Parlington street.

—¿A casa de Jefferies

# Motores eléctricos

DE LA CASA

Elektritas-Actien-Gesellschaft, Worm

W. LAHMEYER & C.<sup>o</sup>

FRANKFART-MAIN (Alemania)

Dichos motores se distinguen de los demás por su esmerada construcción, su aspecto elegante, su superior aislamiento en los bobinajes y sobre todo por un consumo mínimo de energía. Economía en el coste.—Fácil manejo.—Informes y presupuestos gratis. Representante exclusivo en Mallorca—JUAN A. LOPEZ—Carmen 18—1.<sup>o</sup>—Palma.

## Isleña Marítima

COMPANIA MALLORQUINA DE VAPORES

### Servicio fijo semanal

ENTRE

### Palma y Marsella

con escala a la ida en

### Tarragona

Vapores *Luna, Isleña, Cataluña, Batear, Belleer*

Salidas de Palma para Tarragona y Marsella todos los viernes a las seis de la tarde.

De Tarragona para Marsella, todos los sábados a las seis tardes. De Marsella para Palma, todos los miércoles a las doce mañana. Servicios combinados con flotes a fort-fait y conocimientos directos para Londres, Liverpool, Glasgow, Amberes, Hamburgo, Bremen, Copenhague, Lotemburgo, Liban, Riga, Stettin, Danzig, Koeben, Génova, Liorna, Nápoles, Mesina y Palermo. Para informes y despacho oficinas de la *Isleña Marítima*.

## Nunca las cápsulas

PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las *Blenorragias* (purgaciones) *Gonorrhoeas* y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica a 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma a la de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 2.

## Vapores Trasatlánticos

DE A. FOLCH Y COMPANIA

Para Puerto Rico, Canarias, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana.

Saldrá de este puerto a primeros de Abril el vapor

### Miguel Gallard

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y para Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de la Palma.

Línea de la América del Sud

Para Montevideo, Buenos Aires, Rio de la Plata y Rosario de Santa Fe.

Saldrá de Barcelona el día de Abril el magnífico vapor español.

### ARGENTINO

Admite carga de trasbordo y pasajeros para dichos puntos.

Para más informes dirigirse a los representantes de la Compañía

Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

NOTA—Se suplica a los señores cargadores, se sirvan dar inmediato aviso de la carga que tengan que embarcar en él, para reservarles la cabida.

## Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

En los herpes, así internos, como externos; en las llagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros, pulmonares crónicos, etc.; en las escrófulas y anemia; y finalmente en todos los casos en que se usa el asufre ó las aguas de las manantiales sulfurosas las «Gotas Madres Sulfurosas» obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía. Véndese: precio del frascito 3 pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, número 2 y Centro Farmacéutico.

## Gran fábrica de productos

### refractarios y de grés

### M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias.

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias.

—FABRICA—

Bordeta, Teléfono, 3.277.

—DESPACHO—

Princesa y Cotonera, 6.

Teléfono: 1.647, Barcelona.

## No más vello

18 años de existencia es la mejor garantía de que los *Folvos cosméticos de Franch* quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven a reproducirse. Este *depilatorio* es muy útil a las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos; pues con él pueden destruirlo, irritar el cutis.—2.<sup>o</sup> pesetas bote. Se vende en las principales farmacias.—En Palma: en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. Cuartera y en el Centro Farmacéutico.

## Boca, Garganta y Voz

PASTILLAS DE J. SUREDA LLITERAS

Cloro-boro-sódicas con cocaína y menthol

La ilustrada clase médica a diario las prescribe para curar las enfermedades de la boca y garganta. Su uso es indispensable a los fumadores, cantantes, oradores y profesores. En la TOS maravillan sus éxitos.

**Lombrices (Cuchs)** Ninguna preparación farmacéutica iguala al conocido *JARABE VERMÍFUGO DE J. SUREDA Y LLITERAS* a base de *herba cuque*. a d' Artá. Debe administrarse a todos los niños débiles y enfermizos y en breve tiempo recobrarán la salud.

**Calicida Sureda** Calma instantáneamente el dolor y son suficientes cuatro ó cinco aplicaciones para que desaparezcan totalmente los *callos, ojos de gallo* y demás durezas que aparecen en los pies.

**Vino Iodo-tánico-fosfatado** Aperitivo, tónico y reconstituyente suculento del *Aceto de hígado de bacalao*

De venta: en la farmacia de J. Sureda Llitteras, Brossa, 9, Palma.

Y DEMAS FARMACIAS



Pídale y exíjase siempre Santalol Sol ó Aroel Sol, en farmacia. Es el mismo producto. Depósito: Farmacia Sol, Cortes 226 600 frente a la Universidad, Barcelona.

## La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDO

Domicilio Social.—Madrid

Calle de Olzaga, núm. 1.—(Paseo de Recoletos)

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran compañía asegura a la nación contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1884 de su fundación, la suma de pesetas 64,650,088'42.

SEGUROS CONTRA LA VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones y especialmente las Dotales Rentas de aducción, Rentas vitalicias y Capitales diferidos a primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

33 AÑOS DE EXISTENCIA

GARANTIAS

Capital social efectivo 12000000 ptas.  
Primas y reservas 44028645 »

Total 56028645 »

Subdirección: Apuntadores, núm. 8, entresuelo

## Máquina de bordar Extra

Con la máquina de bordar EXTRA se hacen toda clase de bordados, menos los llamados bordados al realce. Se bordan cortinas, portiers, stores, pasavantes, tapetes, colchas, cubrepies, alfombras, alfombras, fundas de muebles y pianos, zapatillas, trajes de señora, gatas y toda clase de tapicerías. En un día se hace el trabajo que a mano se tardaría un mes. No es necesario saber bordar para hacerle con esta máquina cuyo manejo se aprende en 5 minutos. Su enseñanza es gratis. En el Centro de Anuncios se reciben los avisos para su venta cuyo precio es el de diez pesetas.

## Sociedad Anglo Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Brothers» de Manchester, Motores a gas.—Legítimos motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Greslec, sin gasómetro ni caldera.—Gasógeno sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor.—Davey Paxman y Compañía. Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferro carriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Biblioteca Popular de

L'Avenc

a 2 reales tomo

Santiago Rusinol: D' aquí i d' allá.

Lleó Tolstoi: *Contes* (1.<sup>a</sup> serie).

Traducción de J. Casas-Carbó.

J. Massó Torrents: *Croquis Pi*

remenes (primera serie).

Sacher Masoch: *Historietes gal*

liantanes. Traducción de J. Casas-

Carbó.

Frederic Mistral: *Nerto*, poema.

Traducción de Mossen Jacinto Ver-

dagner.

Josep Aladern: *La gent del*

*llamp*.

Mossen Jacinto Verdagner:

*Viatges*.

Moliere: *L'Avant*, comedia en

cinco actos. Traducción de J. Roca

Cupull.

*La vida nova*, Dant Allighieri.

De venta en la Librería de J.

Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

OBRAS

de Tolstoi (*Conte de Lebn*)

a una peseta el tomo

Los Cosacos.—Imitaciones, 1

tomo.

Amor y Libertad, 1 tomo.

¿Qué es el Arte? 1 tomo.

Polikuchka, 1 tomo.

Iván el Imbecil, 1 tomo.

Mi Confesión, 1 tomo.

La Salvación está en vosotros,

1 tomo.

Placeres Crueles, 1 tomo.

Novelas Cortas, 1 tomo.

Lo que debe hacerse, 1 tomo.

El Poder de las Tinieblas, 1

tomo.

La Guerra y la Paz, 3 tomos.

Ana Karenin, 2 tomos.

Resurrección, 2 tomos.

Amo y Criado, 1 tomo.

El Matrimonio, 1 tomo.

Placeres Viciosos, 1 tomo.

La Esclavitud Moderna 1 tomo

La Verdadera Vida, 1 tomo.

La Sonata de Kreuzer 1 tomo.

Mis Memorias.—(Infancia-

Adolescencia-Juventud), 1 tomo.

De venta en la Librería de J.

Tous, Plaza de Cort, 14 y 16.

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Me-

diçis, por Juan B. Enseñat.

Noticias de ninguna parte, por

Guillermo Moris.

Los espectros, por H. Ibsen.

Los infiernos de París, por J. B.

Enseñat.

La hija maldita, por Emile Ri-

chebowitz.

Beatriz Cenci, por J. D. Gue-

rrari.

Pasión Carnal, por J. B. En-

señat.

Los presidios de Siberia, por

Dostovski.

La ciudad y las sierras, por Esa

de Quevziz.

De venta en la librería de J.

TOUS, plaza de Cort, 14 y 16.

UNA OPERACION

PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le den aspecto serio y repulsivo, ó quitarle el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio

Imperial Padró

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Se alquila

Un primer piso, calle Zavella, núm. 6. Informar en calle Santo Domingo núm. 12.—principal.

Bicicleta

Se desea vender una en buen estado y de una marca acreditada. Informar en Constancia, 114.

Se alquila

El horna de la casa de la Estrella con todos sus utensilios. Informar en: Estrella 12 10

Casa en venta

Tanto en junto como por separado se desea vender la casa y coladur, a sita en la calle de Burgos núm. 1, esquina a la calle de Massanet. Informar en calle de San Miguel, número 25.

Se alquila

Un primer piso con muchas comodidades en la calle de Zavella n.º 6-1. Informar en Santo Domingo número 12, principal.

Venta

Se desea vender ó tropear un taller de herrería con todos los accesorios del ramo igualmente que varias herramientas propias para trabajos agrícolas. Informar en Inca, calle de Durera, núm. 4.

AV SO

En el depósito de maderas del astillero del Mollet encontrarán los maestros carpinteros y albañiles, maderas a precios reducidos con bonificaciones de importancia según la cantidad que se compra.



## À LOS QUE SUFREN DEL ESTOMAGO

DIGESTIVO GARDANO

PRESCRIBEN Y RECOMIENDAN LOS MÉDICOS EL DIGESTIVO GARDANO

Es un estomacal anti-gastrálgico.—Aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona.

De gusto exquisito y seguros resultados, en las Dispepsias, Gastralgias, Acedias, Pesos, inflamación y dolor de Estómago, Vómitos, etc. Indigestión, Inapetencia, Inconfortante de las criancas, acidez y flatulencias, y cuando preciso vigorizar el estómago y normalizar su función.

NO MÁS CANAS!!

21 AÑOS DE ÉXITO.—N. TIEN RIVAL EL TÓNICO HABANERO DE DOCT. J. GARDANO

Producto intensivo de refortificación para armonizar y devolver al cabello blanco, con tres ó cuatro aplicaciones, sin preparación ni lavados, antes ni después, su color primitivo natural castaño, moro, negro, permanentes.

No contiene plomo, ni mercurio ni altera el cabello

DENTINA GARDANO

Antiséptico de primer orden, insustituible para destruir al carro, perfumar el aliento, embellecer la dentadura y conservar siempre fresca y sana la boca.

Ventas: en Palma, J. Valenzuela—Artá J. Servera.—Barcelona, Claris, 67.

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de marzo saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Cádiz el vapor ALFONSO XIII directamente para: Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costanera y Pacifico con trasbordo en Habana del vapor de la línea, de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Océa ó Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 25 de marzo saldrá de Barcelona, el 21 de Málaga y el 29 de Cádiz el vapor MANUEL CALVO directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos, litorales de Cuba ó Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de marzo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor LEON XIII directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Lituán, Coimabañilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combinación con el ferrocarril de Panamá con las compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Océa y Puerto-Rico.

Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Guayana y Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 27 de marzo saldrá de Barcelona, el vapor ISLA DE LIZON directamente para Port-Said, Sues, Colombo, Singapoor y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Samatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 8 de marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor REINA M. ORISTINA directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 23 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVEDE directamente para Casablanca, Masagán, Las Palmas, Santa Cruz de las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Oádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Fernando Póo

El 25 de marzo de Barcelona y el 30 de Oádiz el vapor para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Masagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tángor

Salidas de Oádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tángor: Martes, jueves y sábados. Para más informes, dirigirse al Agente de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, núm. 4.

El gran purificador de la sangre

## ENORTURO

Regenerativo y depurativo de la sangre

DEL DOCTOR PADRO

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas, ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores é impureza de la sangre.

## Cincuenta años de éxitos

Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.



## ZARZAPARRILLA Y PILDORAS

del Doctor BRISTOL

Admirables específicos que en poco tiempo y con infalible seguridad curan la Ictericia, las afecciones del Hígado y del Bazo, Hinchazones de las Glándulas, las Herpes, Úlceras y enfermedades crónicas, el Reumatismo, y cuantos males provienen de la sangre empobrecida ó viciada.

PROBAD Y CONVENCÉOSI

Exíjanse siempre la Zarzaparrilla y Píldoras de Bristol. BRISTOL. BRISTOL. BRISTOL. BRISTOL. BRISTOL.

## Fábrica de ácido carbónico líquido

GARNIER Y COMPANIA

ALDANA, 12—ENTRESUELO—BARCELONA

Depósito de máquinas y aparatos, para fabricar limonadas, sifones, néctars y toda clase de bebidas gaseosas